



Étude biblique sur Jacques 5.13-20

1. Que faire dans la souffrance? (5.13)
2. Que faire quand on est malade? (5.14)
3. La guérison et le pardon (5.15)
4. La confession des péchés (5.16a)
5. La puissance de la prière (5.16b-18)
6. Ramener un frère qui s'est égaré (5.19-20)

1. Lisez Jacques 5.13-20. Quel est le thème de l'ensemble de cette section?
2. Quel lien peut-il y avoir entre le sujet de ce passage et celui de la section précédente? Voir Jacques 5.9 et 5.12.
3. Question plus difficile : Quel est le rapport entre ce passage et le thème de l'ensemble de la lettre de Jacques? Voir 1.26; 2.12a; 3.9; 4.11.

1. Que faire dans la souffrance? (5.13)

« Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques. »

1. À quel genre de « souffrance » Jacques pense-t-il?
2. Comment les croyants devraient-ils réagir dans la souffrance?
3. Comment les croyants devraient-ils réagir quand ils vivent de bons moments et de belles expériences?
4. Le chant devrait-il occuper une place plus importante dans nos vies quotidiennes? Si oui, comment pouvons-nous mettre cela en pratique?

2. Que faire quand on est malade? (5.14)

« Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Église, et que ceux-ci prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur. »

1. Dans ce verset, Jacques mentionne un type particulier de souffrance, c'est-à-dire la maladie, et il dit aux croyants d'appeler les anciens de l'Église s'ils sont malades. Quelle est la première chose que les anciens doivent faire?
2. Pourquoi les anciens devaient-ils oindre d'huile les malades? Voir Marc 6.13.
3. Que symbolisait l'huile?

4. Pourquoi les anciens n'oignent-ils plus d'huile les membres de l'Église qui sont malades? Devraient-ils le faire?
5. Jusqu'à quel point devez-vous être malade pour appeler les anciens?

3. La guérison et le pardon (5.15)

« La prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné. »

1. Dans l'Église ancienne, les croyants se portaient-ils toujours mieux après que les anciens eurent prié pour eux?
2. Le Seigneur guérit-il aujourd'hui des croyants de maladies graves?
3. Pourquoi Jacques parle-t-il du péché à la fin de ce verset 15? Y a-t-il un lien entre la maladie et le péché? Voir Psaume 32.1-5; Marc 2.1-12.
4. Que nous enseigne Jean 9.2-3 au sujet du rapport entre le péché et la maladie (ou les tragédies)?
5. Que nous dit 2 Corinthiens 12.7-9 au sujet de la volonté de Dieu de guérir?

4. La confession des péchés (5.16a)

« Confessez donc vos péchés les uns aux autres... »

1. Est-il convenable de confesser ses péchés les uns aux autres?
2. Quand cela ne serait-il pas convenable?
3. À qui exactement devrions-nous confesser nos péchés?
4. Que nous dit Proverbe 28.13 au sujet de la confession des péchés?

5. La puissance de la prière (5.16b-18)

« ... et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière agissante du juste a une grande efficacité. Élie était un homme de même nature que nous : il pria avec instance pour qu'il ne pleuve pas, et il ne tomba pas de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria de nouveau; alors le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit. »

1. Qu'est-ce qui peut être un obstacle à la prière? Voir Jacques 4.3; Ésaïe 1.15; Hébreux 10.22.
2. Comment la vie d'Élie illustre-t-elle la puissance de Dieu par la prière?
3. Quel grand encouragement Dieu nous donne-t-il dans ce passage pour notre vie de prière?
4. Pourquoi doutons-nous souvent que Dieu réponde à nos prières?

6. Ramener un frère qui s'est égaré (5.19-20)

« Mes frères, si quelqu'un parmi vous s'est égaré loin de la vérité, et qu'un autre l'y ramène, sachez que celui qui ramène un pécheur de la voie où il s'était égaré sauvera une âme de la mort et couvrira une multitude de péchés. »

Dans sa lettre, Jacques a souligné l'importance de mettre en pratique la Parole de Dieu. Il dit maintenant que nous devrions nous soucier de ce que nos frères et sœurs dans l'Église mettent en pratique la Parole de Dieu.

1. Qu'est-ce que Jacques veut dire par « la vérité » au verset 19? Voir Jacques 1.22; 3.14; 1 Jean 1.6.
2. Dans sa lettre, Jacques a indiqué diverses façons dont on peut « s'égarer loin de la vérité ». Mentionnez-en au moins cinq.
3. Que devons-nous faire lorsque nous voyons une personne « s'égarer loin de la vérité »?
4. Pourquoi les interventions dans la vie des brebis qui s'égarent semblent-elles souvent se faire trop tard, quand la personne s'est déjà beaucoup éloignée sur la voie qui mène à la mort? Comment pourrions-nous intervenir plus tôt?

Rob Schouten, pasteur

Études bibliques sur l'épître de Jacques. Traduit et publié avec la permission de *The Study*.

L'auteur est pasteur de l'Église réformée canadienne (CanRC) à Aldergrove, Colombie-Britannique, Canada.

www.ressourceschretiennes.com



2017. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))